

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACIÓN.

SUSCRIPCION EN CÓRDOBA.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

### Sección editorial.

#### CORTES

**SESIÓN DEL 27 DE ABRIL.**  
Fueron publicadas como leyes en el Congreso las relativas al ferrocarril de Extremadura, premio a don Juan Luch, y la erección de una estatua al pintor Murillo. El Sr. Olózaga preguntó al gobierno si tiene inconveniente en qué se pongan en los pasillos del Congreso y demás parales públicos los despachos telegráficos que se reciben relativos a la guerra próxima a estallar en Italia. El Sr. Presidente del Consejo manifestó que está pronto a dar toda la publicidad a los mencionados partes. Se aprobaron sin discusión las actas de Igualada y Ugíjar y fueron admitidos como diputados los señores Castell y Cañas. Continuando la discusión del presupuesto de ingresos, concluyó el Sr. Torroja el discurso que dejó pendiente en apoyo de su enmienda. El Sr. Génér contestó fijándose principalmente en hacer ver al Sr. Torroja la equivocación en que incurrió suponiendo que desde 1845 acá no ha sufrido despreciable alguna la moneda. El Sr. Torroja retiró su enmienda y se aprobó la partida correspondiente a la contribución territorial. Pasándose a discutir la del subsidio industrial y de comercio, sostuvo el Sr. Madoz el voto particular que tenía presentado acerca de ella, después de haberla impugnado el Sr. López Ballesteros. Eran las seis.

Se lee en la *France Médicale*.

Después que la atención de los médicos se ha fijado en la Digital y sus preparaciones por una serie de trabajos importantes, pocos son de nuestros colegas los que no han apreciado las ventajas que ofrece en la práctica el JARABE DE DIGITALE DE LABELONYE, preparado con el extracto hidro-alcohólico de la planta.

Este jarabe es de una tolerancia perfecta en el órgano de la digestión, y permite que se le pueda administrar sin temor en las afeciones inflamatorias del pecho, contra las cuales su acción es eficaz.

EL JARABE DE LABELONYE posee en el mas alto grado la acción sedativa y diurética de la Digital, y un gran número de médicos han experimentado en sí mismos sus felices efectos en las AFEC-

CIONES ORGÁNICAS Y NO OR-

**Los suscriptores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.**

GANICAS del corazón, aneurismas activos y pasivos, hipertrófias, palpitaciones de todas clases en las DIFERENTES HIDROPEIAS y particularmente hidrotórax ó sea de hidropesia del pecho.

Igualmente se emplea con el más brillante éxito contra la hemoptisis, bronquitis nerviosas, asmas, catarrros, y finalmente en todas las enfermedades que entorpecen la circulación. (Véase el anuncio en su lugar oportuno.)

### Sección oficial.

**La GACETA del 27 no contiene disposición alguna de interés.**

#### ADMINISTRACION PRINCIPAL DE PROPIEDADES Y DERECHOS DEL ESTADO DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

El 26 de Mayo proximo á las doce de su mañana tendrá lugar en esta Capital ante el Sr. Gobernador Civil de esta Provincia, Administrador de Propiedades y Derechos del Estado de la misma y Escribano de Hacienda y en la Ciudad de Cabra en los citados mes dia y hora ante aquel Administrador Subalterno, Sres. Alcalde Constitucional, Procurador Sindico y Escribano la subasta para la reparación del Conteo titulado de las Animas procedente de las mismas de Rute y término da id. bajo el tipo de 2110 rs. en que ha sido presupuestada la obra y al cual recayó la aprobación superior en la Dirección general del ramo y cuya licitación pública se hará con sugerencia al siguiente.

#### PLIEGO DE CONDICIONES.

con sugerencia al Real decreto de 27 de Febrero é Instrucción de 16 de Setiembre de 1852.

1.<sup>a</sup> El tipo de la obra que se subasta es el de 2.110 rs. á que asciende el presupuesto exclusivo los derechos del maestro Alarife que se ha formado.

2.<sup>a</sup> El pago de los derechos que se devenguen por el reconocimiento que habrá querer practicarse luego que se termine serán de cuenta del rematante.

3.<sup>a</sup> Las proposiciones no serán admitidas si exceden del expresado precio que se harán en pliego cerrado entregándolas al presidente en la primera hora de constituida la justa de subasta el cual exigirá que se rubriquen en su cubierta y los numerará por el orden que los reciba.

4.<sup>a</sup> A los referidos pliegos cerrados se ha de acompañar otro abierto

con el documento que acredite la entrega en la caja general de depósitos de la Capital y en Cabra en la de aquella subalterna la cantidad de 211 rs. que servirá de garantía mientras que se termina y sea reconocida la obra por la persona competente que esta Administración designe.

5.<sup>a</sup> Una vez entregados los pliegos no podrán retirarse bajo pretexto alguno.

6.<sup>a</sup> Transcurrida la media hora señalada para la entrega del pliego se procederá a abrirla y las proposiciones que contengan serán leídas en alta voz por el orden en que aquellos fueron presentados, tomando nota de su contenido que se publicará para satisfacción de los concurrentes.

7.<sup>a</sup> El remate se considerará adjudicado á favor del que hubiese presentado la proposición mas ventajosa para la Hacienda; pero no tendrá efecto ni valor alguno hasta que recaiga la aprobación de la Dirección general del ramo.

8.<sup>a</sup> Si hubiese dos ó mas proposiciones iguales se procederá a admitir pujas á la llana por el tiempo que el Señor Presidente designe entre los que hayan suscritos, quedando rematada en favor del que mas beneficio ofrezca al Estado y consiguiente á lo expuesto en la condición anterior.

9.<sup>a</sup> El rematante queda obligado a dar principio á la obra en el término de diez días después de haberse comunicado la aprobación del remate dándole por terminado en el plazo de ocho días contados desde la fecha en que empiece á verificarla á cuyo efecto deberá avisar á la Administración.

10. La cantidad en que se remate la obra será satisfecha previa la orden superior tan luego como terminada se espida la competente certificación por el perito que se nombre de estar bien ejecutada.

11. Si el rematante no cumpliese con algunas de las condiciones establecidas en este pliego, responderá de los perjuicios que se occasionen por su causa con arreglo á lo dispuesto en el Real Decreto de 27 de Febrero de 1851 á cuyo efecto la Administración repetirá contra sus bienes por la vía ejecutiva.

12. El remate no sufrirá otros gastos que el pago de los honorarios del Escribano acuario, los del pregonero del papel que se invertirá en la formación del expediente y los que se causen por el Perito nombrado por esta Administración para reconocer la obra después de terminada.

### FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Lo que se dispuesto se anuncia al público para la mayor comodidad de los licitadores pone medio de la *Gaceta del Gobierno* y *Boletín Oficial* de la Provincia, como también que se publique a continuación el modelo de las proposiciones que los licitadores estimen necesario.

Cordoba 26 de Abril de 1859.

P.D. Ignacio Soláns.

Modelo de proposiciones.

El que suscribe vecino del número 12 de la calle de San Ildefonso, en el entramado de las condiciones económicas y facultativas puestas para la obra de construcción y reparación del contado titulado de las Animas se obliga con sujeción a las mismas a verificar la expresada obra en todas sus partes por el precio de los 211 rs.

Concluye el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Nº 50 del inventario. Una sierra de olivar procedente del legado de Doña Manuela Almagro,

que radica en el Monte Real y sitio de Casillas, término de Bujalance; linda por N. y P. con olivar sede la obrapia de S. Antonio, por E. con tierras montuosas y a S. con el camino de Casas Mermeja. Se compone de 8 fanegues equivalentes a 4 hectáreas, 39 áreas y 78 centíareas con 376 olivos. Esta sin arrendar y corre a cargo del establecimiento; ha sido capitalizada por los 274 rs. de treinta anual que le han graduado los peritos en 6099 rs. 50 cts. y fijada en venta en 6768 rs. tipo para la subasta.

Nº 51 del inventario. Una baza de tierra procedente del legado de Doña Manuela Almagro, que

radica en el sitio del Aceñiar, término de Bujalance, linda al N. con tierras de D. Francisco Pérez, a la otra de Pedro António Montero, y a P. con el camino de la Aldea. Se compone de una fanega y 6 centímetros de tierra equivalentes a 91 áreas, 83 centíareas y 49 decímetros. Esta arrendada a D. Antonio Ramírez en 192 rs. de renta anual, ha sido capitalizada en 4220 rs. y fijada en 4400 rs. tipo para la subasta.

Nº 52 del inventario. Una baza de tierra procedente del legado de Doña Manuela Almagro que

radica en el sitio de la Carrilla, término de Bujalance, linda al N. con tierras de D. Juan León Notari, por la otra de Juan Vicente Carasco. Se compone de 3 fanegues y 2 centímetros de tierra equivalentes a una hectárea, 93 áreas, 87 centíareas y 37 decí-

metros. Está arrendada á Sebastian de Priego en 408 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 9180 rs. y retasada en venta en 9300 rs. tipo para la subasta.

Sobre estas tres fincas en union con los demás bienes d' dicho legado gravita una carga de 30 rs. anuas para una fiesta al Dulce Nombre de Jesus.

Núm. 57 del inventario. Una suerte de olivar procedente del Legado de Doña Elvira de Lara, que radica al sitio de las Atalayas término de Bujalance, linda á N. y L. con olivar de Pedro Marquez, al S. con la dehesa de Cañete y á P. con propiedad de D. Pablo Vallejo. Se compone de 9 celestines equivalentes á 45 áreas, 91 centíreas, y 74 decímetros, con 48 olivos. Esta sin arrendar y corre á cargo del Establecimiento; ha sido capitalizada por los 86 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 1935 rs. y retasada en 2150 rs. tipo para la subasta.

Núm. 58 del inventario. Una suerte de olivar procedente del Legado de D. Pedro Carrillo, que radica al sitio de lo Viejo, término de Bujalance; linda al N. con el camino que guia de Cañete á Montoro, por L. y P. con olivar del Sr. Conde del Corchado, y por S. con otro de Domingo José Lopez. Se compone de 1 fanega y 4 celestines de tierra equivalentes á 81 áreas, 68 centíreas, y 10 decímetros con 82 olivos. Esta sin arrendar y corre á cargo del Establecimiento; ha sido capitalizada por los 124 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2790 rs. y retasada en 3400. tipo para la subasta.

Sobre esta finca gravita la carga de una misa rezada al año por el alma del legatario.

Núm. 59 del inventario. Una suerte de olivar, procedente del Legado fundado por D. Bartolomé Carrillo, que radica al sitio del Peñar, término de Bujalance; linda por N. con olivar de D. Camilo Giménez, por L. y S. con tiergas y olivos del mismo y á P. con olivar de D. José Nieto. Se compone de 9 celestines de tierra equivalentes á 45 áreas, 91 centíreas, y 74 decímetros con 46 olivos. Esta sin arrendar y corre á cargo del Establecimiento; ha sido capitalizada por los 92 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2080 rs. y retasada en 2300. tipo para la subasta.

Núm. 60 del inventario. Una suerte de olivar procedente del Legado de D. Rodrigo de Priego, que radica al sitio del Peñar, término de Bujalance; linda por N., L. y P. con olivar de la viuda de D. Melchor Escrivano, y por S. con camino que guia al Material. Se compone de 9 celestines de tierra equivalentes á 45 áreas, 91 centíreas, y 74 decímetros con 27 olivos y 20 plantas muertas de inferior calidad. Esta sin arrendar y corre á cargo del Establecimiento; ha sido capitalizada por los 62 rs. de renta anual, que le han graduado los peritos en 1395 rs. y retasada en 1560. tipo para la subasta.

NOTAS. Se reproducen las inserciones en las subastas anteriores.

Remate para el dia 14 de mayo de 1859 á las 12 de su mañana.

#### Bienes de Corporaciones civiles.

#### INSTRUCCION PUBLICA.

##### INFERIOR.

##### Fincas urbanas. Menor cuantía.

Núm. 64 del inventario. Una casa tejaz sita en la ciudad de Bujalance, en el barrero de Frias, procedente del caudal de Escuelas de la misma, formada sobre 1312 varas equivalentes a 916 metros, 7 decímetros y 4 centímetros cuadrados y contiene una casa con un pequeño patio y en él, medio pozo, era para tender labores y en su perímetro un horno y dos pilas; linda por L. y S. con egido de citado barrero, por N. con molina de la misma procedencia y á P. con una haza de id. Esta, arrendada á D. Juan José de Lara en 375 rs. de renta anual, ha sido capitalizada en 6750 rs. y tasada en 6069 rs. tipo para la subasta.

Núm. 70 del inventario. Una casa sita en la ciudad de Bujalance, calle Ancha, sin número de población, procedente de la donación hecha por D. Juan de Arjona, al colegio de Educandas de la misma, formada sobre 189 varas equivalentes a 132 metros, 7 decímetros cuadrados y contiene en spiso bajo una habitación, cocina, despensa, camarás, patio con pozo macadizo y corral. Su fachada mira á P.; linda por S. con otra de los herederos de D. Francisco de Paula Espinosa, y al N. con otra de D. Juan Perz Poreuna. Esta arrendada á Rafael Leña en 440 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 7920 rs. y tasada en 10136. tipo para la subasta.

Sobre esta casa pesa un gravamen de 6 arrobas de aceite para la lámpara del Santo Cristo de la Yedra, en la Iglesia parroquial de Bujalance.

NOTAS. (Iguales á las anteriores)

que dos cuerpos de ejército en una acción.

#### ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 25. Los periódicos no creen que Austria empiece inmediatamente el ataque, visto que el Piamonte se había ya antes adherido al desarme. Inglaterra continúa haciendo esfuerzos por conservar la paz.

Viena 25. Se ha dado orden de poner todo el ejército austriaco bajo pie de guerra.

Tolon 25. En las cercanías de esta ciudad se están formando á toda prisa los campamentos.

Turin 25 de Abril de 1859 á las 6 y 55 minutos de la tarde. — Rompimiento inminente; principio de guerra mañana. — La vanguardia francesa pasa el monte Cenis. — El rey de Cerdeña marcha al ejército. — Voto del Senado dando omnímodo poder al rey. — Continúa la confianza y el orden.

El archiduque Maximiliano ha ido á Venecia a inspeccionar la escuadra.

Paris 25. Todos los días Consejo de ministros que preside el emperador. Se habla de la salida del emperador, y se dice que aumentará el número de sus edecanes. Continúan marchando tropas; el pueblo las despidió gritando «Viva el emperador! Viva Francia! Viva Italia!». Escriben de Austria que aquel emperador tomará también el mando del ejército. Si el Austria empieza mañana el ataque e invade el Piamonte, los piemonteses se batirán en retirada hasta apoyarse en las fortalezas para esperar al ejército francés.

Idem 26 á las tres y treinta minutos de la tarde. — En el cuerpo legislativo se presentó hoy á la una y media el conde Walewski a hacer una exposición del estado de la cuestión italiana con relación al Austria y al Piamonte; manifestando que la Francia no podía abandonar al piamonte por antigüas relaciones, por la alianza en Crimea, y por el reciente matrimonio, culpando al Austria de lo que acontece, y refiriendo los hechos conocidos. En seguida Mr. Barche, presidente del Consejo de Estado, presentó las leyes, en que pide que el contingente de 1858 sea de 140.000 hombres, y que se le conceda además un empréstito de 500 millones de francos.

El cuerpo legislativo se reunió inmediatamente en secciones para que hoy mismo se presente el dictamen y se discuta mañana.

Génova 26 de abril á las 11 y 45 minutos de la mañana. — Desembarcan tropas francesas: son 5 a 6.000 hombres. — Hoy expira el plazo del ultimatum.

Berna 26. El Consejo federal ha ordenado poner varias fuerzas bajo pie de guerra.

Berlín 25. El gobierno de Rusia ha nombrado los generales que han de ponerse al frente del numeroso cuerpo de ejército de observación destinado á las fronteras austriacas.

Paris 26 á las 3 de la tarde. La escuadra inglesa que hace algún tiempo se hallaba estacionada en el canal de la Mancha, ha recibido orden de pasar inmediatamente al Adriático;

lleva pliego cerrado. Dicen que esta escuadra será reemplazada en el Canal por otra, compuesta de mayor número de buques. La primera división del primer cuerpo de ejército ha llegado á las nueve de la mañana al puerto de Génova. Las tropas destinadas á los Alpes, se hallan ya en territorio piemontés.

Turin 26. Es inminente un rompimiento. El rey Victor Manuel ha decidido ponerse al frente del ejército sardo. Se espera la llegada de un ejército francés que penetrará en Cerdeña por Mont-Cenis.

Paris 26. Dicen que la escuadra inglesa de la Mancha se la hecho al mar con pliegos cerrados de su gobierno, para abrirlos á cierta altura. Asegúrase que la escuadra inglesa se dirige al Adriático.

Génova 26 (a las dos de la tarde). — Están desembarcando las tropas francesas. — Son unos seis mil hombres. — Proceden de Córcega. — Esta tarde termina el plazo concedido por el ultimatum.

Parece que en Milán se celebró últimamente un banquete de oficiales en que abundaron los brindis por los triunfos del ejército austriaco. Un joven oficial pronunció el último en estos términos: «Briado por nuestro valiente ejército, contra el cual se quebrantarán los ejércitos piemontés y francés, como se quebranta este frágil vaso.» Al decir esto arrojó al alto una botella, pero esta cayó sobre la mesa sin quebrantarse lo mas mínimo. Esto lo cuenta un periódico piemontés.

— El cuadro de Adrian VanderWerf, sustraído del real museo de Ámsterdam, que dijimos haberse mandado detener si se presentaba en algún punto de las provincias vascongadas, acaba de ser hallado en Londres por el inspector de policía Mr. Wheeler, en la tienda de un mercader de cuadros del West-End, á donde se había conducido para que fuese examinado. Este cuadro está valorado en 200.000 reales.

— La corbeta bilbaína *Maragascar*, ha naufragado en las costas de Inglaterra; se ha recogido mucho material en las playas de Wexford (Irlanda) y entre otros objetos el busto de proa, consistente en una figura de mulata de medio cuerpo con un collar grande y una cinta que le pendía desde el hombro izquierdo hasta la cintura. La tripulación se creía haberse ahogado. Con la pérdida de este buque, son ya cuatro los que este año han perecido de la matrícula de Bilbao.

— El célebre William Walker salió de Colón para California el dia 16 á bordo del vapor *Golden Age*. Iba en segunda cámara bajo el nombre de Mr. Wilson, y según el correspondiente de un diario de Nueva-York, creíase allí que desesperanzado ya respecto de la América central, volvería á alimentar aspiraciones hacia su primer y desgraciado amor, Sonora, donde tan tristemente comenzó su carrera de filibustero.

— Parece que la corte de Pekin, tan hostil en un principio contra los extranjeros, ha notificado a los representantes de las potencias, que tan luego como se ratifique el tratado de Tien-Sing, sus embajadores serán admitidos en la capital. Hasta se hallan ya preparados los palacios que

se les han destinado. Están situados en la calle del Sol, en medio de uno de los barrios más sanos de la ciudad. El correo establecido entre Pekín, Kiakhta, Irkoutsk, con la Siberia oriental y San Petersburgo, ha empezado su servicio regular y continuará sin interrupción. Por esta vía, que es de tierra, se tendrán en San Petersburgo el 20 ó 25 de abril, las noticias de Pekín del 30 de enero.

—El *Times* reproduce en su correspondencia de la India una carta interesante dirigida por Nana-Sahib a Jung Bagalpur, de la cual se deduce que Nana y sus partidarios creen poder contar con la protección de aquel jefe, que tomó las armas en favor de Inglaterra en el momento que la insurrección había adquirido su más formidable desarrollo.

—El 13 quedó abierta la exposición artística en París. En los salones del palacio de la industria donde se verifica cuenta 3,887 trabajos.

—El periódico *El Correo de París* ha sido comprado en 80,000 francos. Será el órgano del partido italiano en Francia. Suponiendo que Austria tratará á su vez de adquirir otro periódico francés, la mayor parte de los propietarios de los de París sueñan todas las noches que un aleman entra en su despacho con un gran paquete de billetes de banco debajo del brazo.

### Gacetilla.

—**VIAJE.**—Ayer salió con dirección a la Corte el Sr. D. Manuel Torrecilla, gobernador civil de esta provincia, quedando encargado de la parte gubernativa el Sr. D. Manuel Saenz Diente, secretario del gobierno, y de la económica el Sr. D. José Salinas, administrador principal de Hacienda pública.

—**COMUNIÓN PASCUAL.**—El Domingo próximo á las 7 de su mañana, dará nuestro Exmo. e Ilmo. Prelado la comunión pascual á los enfermos del hospital general de Agudos. Con este motivo habrá á dicha hora entrada general en el establecimiento. La ceremonia se verificará con la solemnidad y pompa acostumbradas.

—**DIPLOMÁTICO.**—Se halla en esta capital desde ayer el Sr. Vizconde de Karkhove, embajador de Turquía cerca de la corte de España. Es un personaje muy ilustrado, que habla correctamente el español, y que acaba de ser muy obsequiado en Sevilla.

—**HERMOSO ESPECTÁCULO.**—Muy numerosa y escogida fué la concurrencia que acudió ayer á la estación del ferrocarril y á sus inmediaciones, á presenciar la llegada del tren de Sevilla, la que tuvo lugar á las dos y cuarto de la tarde. A pesar de la lluvia y del fuerte viento no menguó el número de espectadores. Nuestros habituales lectores comprenderán que no sin razón hemos dado á este suceso la mayor importancia, ocupandone de él casi diariamente desde 1852. El es la primera piedra del brillante porvenir de esta ciudad.

—**PARABIEN.**—Tenemos la satisfac-

ción de anunciar que nuestro esclarecido amigo el joven marques de Auñón, hijo primogénito del Señor Duque de Rivas, uno de los cabobeses que dan mas gloria á su patria, diputado que ha sido por esta provincia y que hace cinco meses salió de Madrid para Malta á reparar su quebrantada salud, ha regresado ya á la corte completamente restablecido.

—**SALIDA.**—Hoy saldrá de esta capital para Madrid el Exmo. Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco.

—**MUY BIEN HECHO.**—Parece que el Exmo. Ayuntamiento ha elevado á S. M. una exposición rogándole que de las partidas destinadas á la reparación de templos conceda alguna para los de esta capital. En efecto: mucho lo necesitan algunos, y es de esperar que la piedad de S. M. acceda a las justos deseos que han inspirado este acuerdo.

—**PLAGA.**—Dícese que en las viñas de algunos pueblos se ha desarrollado una nueva plaga de oruga, que se come la yema de los pámpanos e inutiliza el fruto de las cepas, y se está trabajando para destruir este insecto antes de que pueda causar males de consideración.

—**SECCIÓN MINERA.**—Se ha declarado la nulidad de lo actuado respecto á la mina de carbono titulada *Murilde*, sita en la rama de la Juliana, término de Belmez.

—**CORRESPONDENCIA.**—Hé aquí la correspondencia de Orihuela que ofrecemos publicar en el número de hoy. Dice así:

«Aunque es muy difícil describir todo el alborozo, todas las demostraciones con que estos excelentes habitantes han recibido á su Pastor, voy á intentarlo para dar á Vds. una idea aunque palida de todo lo ocurrido. A las 9 de la mañana del 2 del corriente llegó su Ilma. á Novelda, primer pueblo de la diócesis, donde era esperado por las autoridades de la provincia y de los pueblos inmediatos, comisiones de todos ellos, el diputado á Cortes por Orihuela y una multitud de gente. Despues de un ligero descanso y de recibir felicitaciones de todos se dirigió á la población, entrando en ella, así como en las de Aspe, Crevillente, Albatera, la Granja y Coix, por donde tuvo que pasar en un verdadero triunfo. Por todas partes resonaban gritos de alegría, aclamaciones entusiastas, y se repetían los dictados mas dulces y mas tiernos. Por todas partes era recibido con músicas, vivas frenéticos, colgaduras, flores y cuantas muestras de regocijo puede dar un pueblo cariñoso. Todas las calles, todas las plazas, todos los balcones, todos los caminos se hallaban completamente ocupados por una inmensidad de gente que victoreaba á su nuevo Pastor y que lo recibía con el religioso respeto del cristiano y con el cariñoso afecto del hijo para con su padre. En Coix se hallaba todo el cabildo catedral, que impaciente por saludar á su Prelado se había dirigido allí para recibirlle, y fué tanto el entusiasmo de este pueblo que su Ilma. tuvo que salir al balcón del palacio para bendecirle. A las once del dia siguiente la comitiva aumentada extraordinariamente se dirigió al límite del territorio, donde fué recibido su Ilma. por el juzgado, el ayuntamiento y el colegio de abogados, que á su vez fueron cumplimentando á su Prelado, que se dirigió despues á la parroquia de Callosa, donde á pesar de su alma grande y admirable energía, no pudo menos de enternecerse al verse objeto de tantas demostraciones de cariño y de adhesión. Despues se dirigió la comitiva á la pintoresca hermita de S. Anton, que se encuentra colocada á la falda de una fértil sierra. El valle que forma un irregular semicírculo, la pendiente de la montaña cubierta de gente que estaba esperando todo el dia, y las ondulaciones de la que vagaba por la llanura, presentaban un aspecto difícil de expresar. Llegamos por ultimo. Larga fila de carriages seguian al Prelado, semblantes ebrios de alegría saludaban su paso, y dulcissimos acordes de suave armonia llegaban hasta el cielo. Una vez en la hermita y despues de dar gracias á Dios, de recibir á la comision del Cabildo y de volver á bendecir á su pueblo, visitó los capisayos y su rico pectoral y concluida la comida, se encaminó entre el Ayuntamiento, montado en una mula, al tablado en el que esperaba el Clero con las cruces, el Seminario y el Cabildo. Catedral, y donde se verificó la ceremonia del juramento, que S. I. pronunció con voz clarísima y firme arrodillado ante el altar.

No era Orihuela la ciudad de la vispera, era la hija que espera á su querido Padre, era la esposa que aguarda á su esposo amado. Coronada de flores, ricamente vestida, henchida de entusiasmo, hacia alarde de sus gracias y de su hermosura. La Puerta nueva se hallaba perfectamente decorada. Un magnífico arco triunfal daba entrada á la plaza, en cuyo centro se elevaba el tablado. Las calles se hallaban llenas de niños vestidos de ángeles, colocados sobre elevados pedestales de verdura, que arrojaban flores y versos. Palomas blancas adornadas con cintas caían de los balcones al paso del Prelado, y en la montaña de S. Miguel no dejaban de hacerse disparos que atoraban el aire. Ni un sombrero había sobre su cabeza, y los entusiastas gritos de la multitud ahogaba el repique general de las campanas. Impenetrable pero tiernísimo era este espectáculo.

Concluida la ceremonia del tablado, se dirigió la procesión á la Santa Iglesia, vestida con sus mejores galas, y S. I. despues de orar en el Presbiterio escuchó bajo un dosel el magnífico *Te Deum* que cantaron sus hijos. Recibió despues el beso del Cabildo, abrazando á cada uno de sus individuos, que lo recibían con extraordinario gozo, y acompañado de todos ellos y del Ayuntamiento, llegó á su Palacio despues de las 9 de la noche. Continuaron las músicas y las aclamaciones y en el momento de salir al balcón y bendecir al pueblo, este hizo subir sus entusiastas gritos hasta el cielo.

El Sr. Obispo se retiró á descansar lleno de una inefable alegría, y la orquesta tocó en el patio principal algunas piezas, cantándose por

último un precioso himno compuesto en su honor y que le fué dedicado.

Este es un ligero bosquejo de lo ocurrido en estos días de inolvidable satisfacción. En los siguientes

han continuado las visitas, las felicitaciones, los lindísimos fuegos artificiales y las ovaciones sin fin.

En la comida que sirvió en los hospitales S. I. dió á los enfermos el

primer plato, visitó todas las camas,

y todos recibieron de sus labios

consuelos y caricia.

Concluyo, no porque faltase materia,

pues la hay para llenar muchos

pliegos, sino porque esta comunicación va haciéndose demasiado larga.

Quiera Dios conservar mucho tiem-

po la salud de nuestro querido Pre-

lado, en quien hoy tienen sus ojos

fijos todos los pueblos de la Dióce-

sis, y que es el bien y la esperanza

de su amoroso rebaño.

### Boletín religioso.

Hoy. S. Amador y compañeros mártires de Córdoba.

Hoy reza la Iglesia de infarto de Pacos, con rito semidoble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Jesús Crucificado.

Hoy dan principio en la iglesia de San Pablo los solemnes cultos del mes de María, ó Flores de Mayo, á las seis de la tarde: predicar el Sr. D. Serafín García Jurado, rector y cura económico de la parroquia de S. Nicolás de la Villa.

Las asociaciones á la Corte de Matia visitaron hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Tribulaciones en S. Juan.

### MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 26 de Abril.—3 por 100 consolidado á 39,23 y el diferido á 29,06.

Precios en la Alhondiga y fuerade ella desde las 2 de la tarde del 28 de Abril á igual hora del 29 del mismo.

Faregas. Precios.

ALHONDIGA.

Arroz 39

—— 65

Trigo 65

— 63

0001 64

— 67

— 67

Cebada 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

— 41

